

## LOS PARTIDOS ABREN LAS NEGOCIACIONES TRAS EL 24-M

# Podemos marca como prioridad en los pactos desbancar al PP

**El PSOE inicia contactos con la formación de Iglesias para definir "políticas de progreso"**

**Ciudadanos insiste en exigir primarias al PP como condición para negociar**

**La Bolsa de Madrid cae, aunque los inversores reaccionan con prudencia**

ANABEL DÍEZ / FRANCESCO MANETTO  
JUAN JOSÉ MATEO, Madrid

En la ronda de negociaciones que se abrió ayer para dotar de Gobierno a 13 autonomías y a los Ayuntamientos españoles, Podemos se ha marcado una prioridad clara: desbancar al PP del poder. "Vamos a plantear un programa que va a entusiasmar a los socialistas", afirmó el líder del partido, Pablo Iglesias, anticipando pactos con el PSOE que pueden aupar a la izquierda a Gobiernos como el de Castilla-La Mancha. Los socialistas inician hoy sus contactos con Podemos y Ciudadanos para alcanzar acuerdos.

Ciudadanos, que tiene en su mano que el PP gobierne autonomías como Madrid, sentó ayer las bases para pactos. El líder del partido, Albert Rivera, reclamó "sin excepciones" a sus posibles aliados que adopten primarias. Aunque los inversores internacionales reaccionaron con prudencia ante la caída del PP y la fragmentación política, la Bolsa de Madrid bajó un 2%, también por la incertidumbre sobre el pago de la deuda en Grecia. PÁGINAS 15 A 23 Y 35

### EDITORIAL

#### Pactar para gobernar

La vida pública no puede bloquearse tras el 24-M. Tan válido es que las minorías resultantes de las urnas busquen pactos o coaliciones estables como que el partido más votado intente gobernar en solitario. PÁGINA 12



El primer ministro chino, Li Keqiang, y la presidenta chilena, Michelle Bachelet, ayer en Santiago. / REUTERS

## China refuerza sus millonarias inversiones en América Latina

R. MONTES, Santiago de Chile  
El primer ministro chino, Li Keqiang, cerró ayer en Santiago de Chile una gira por América Latina que comenzó el 19 de mayo en Brasil, y que le ha llevado además a visitar Colom-

bia y Perú. China ha reforzado sus lazos comerciales con la región, en la que tiene previsto invertir 250.000 millones de dólares en los próximos 10 años. El viaje de Li ha servido para impulsar acuerdos concretos

con los países, como un tratado de libre comercio en Colombia, el proyecto de la línea ferroviaria que pretende unir el océano Pacífico con el Atlántico, y la supresión de la doble tributación en Chile. PÁGINA 6

ALEJANDRO ORDÓÑEZ  
Procurador de Colombia

**"El proceso de paz en Colombia está en crisis, pero no hay que dejarlo morir"**

J. LAFUENTE / S. PALOMINO, Madrid  
Alejandro Ordóñez, procurador general de Colombia, critica la violencia de las FARC en medio del proceso de paz. El alto cargo asegura que la ciudadanía se muestra escéptica y que el Ejecutivo de Juan Manuel Santos debe lograr un consenso que reduzca la polarización social que producen los diálogos con la guerrilla. "El Gobierno no puede caer en el error del cese bilateral del fuego hasta que no se firme la paz y hasta que las FARC no se comprometan a desmovilizarse y a entregar totalmente las armas", afirma. Ordóñez pide también que las FARC cumplan condenas en la cárcel porque solo así, según él, habrá justicia. PÁGINA 4

## México intentó sustituir la lanzadera rusa que hizo estallar al satélite

J. M. AHRENS, México  
El Ejecutivo de Enrique Peña Nieto intentó cambiar por motivos de seguridad la lanzadera rusa del satélite Centenario, accidentado el pasado 16 de mayo. No pudo hacerlo porque las condiciones del contrato firmado en 2012 por el anterior Gobierno, encabezado por Felipe Calderón, establecían una penalización de 60 millones de dólares. Centenario costó 300 millones de dólares y su lanzamiento, otros 90. Un satélite gemelo que suplirá sus funciones —de comunicación entre otras— despegará en octubre desde Cabo Cañaveral. PÁGINA 7

### ADEMÁS

#### Florentino Pérez destituye a Ancelotti y el Real Madrid busca entrenador



El presidente del Real Madrid, Florentino Pérez, destituyó ayer a Carlo Ancelotti como entrenador del equipo, después de una temporada en la que no ha conquistado ninguno de los grandes títulos. Ancelotti logró la décima Copa de Europa para los blancos en la campaña anterior. Pérez nombrará a su sustituto la próxima semana. P29 y 30

Irak pide ayuda para luchar contra el Estado Islámico P8

Expectación ante la reforma energética mexicana P36



## El Gobierno de Argentina apuesta por la seguridad en precampaña

A. R. / C. E. C., Buenos Aires  
Buenos Aires tendrá 71.000 policías en sus calles cuando acabe el año, casi el doble de los 36.000 de finales de 2013. Mientras las autoridades argentinas optan por la seguridad como estrategia electoral debido al miedo generalizado de la población, el Gobierno no publica estadísticas de criminalidad desde 2010. PÁGINA 5